

Hofheim, 20. Mai 2021

## „Engagement weit über Bremthal hinaus“

Hessischer Verdienstorden am Bande für die Eppsteiner Manfred und Richard Kaus

Manfred und Richard Kaus aus Eppstein haben für ihr ehrenamtliches Engagement in Bremthal und darüber hinaus den Hessischen Verdienstorden am Bande erhalten. Landrat Michael Cyriax händigte am (gestrigen) Donnerstag die Orden aus. Der Landrat bescheinigte den beiden Cousins „ein beharrliches, mustergültiges Engagement im Dienst an den Menschen ihrer Heimat und weit darüber hinaus“. Unter anderem setzen sich die gebürtigen Bremthaler für Aufbauprojekte in Ostafrika ein.

Die Geehrten hätten „Vorbildcharakter im ehrenamtlichen Engagement – insbesondere wenn es um das Wohl der Menschen und die Wahrung von Kultur und Geschichte Eppsteins geht“, so Eppsteins Erste Stadträtin Sabine Bergold. Sie selbst verbinde mit beiden die Leidenschaft für den Chorgesang im Gesangverein Liederkranz 1875 Bremthal.

Manfred Kaus, der beruflich unter anderem Transporte zu weltweiten Großbaustellen organisierte, ist in Bremthal seit Jahrzehnte auf vielfältige Weise aktiv, unter anderem war er 22 Jahre im Vorstand des Gesangvereins Liederkranz und lernt seit 40 Jahren als Ortsgerichtsvorsteher private Herausforderungen und Probleme der Bürger kennen. Seit den 1960er-Jahren engagiert er sich für den Freundeskreis Ostafrikahilfe St. Luke und war dabei an verschiedenen Projekten in Kenia beteiligt, unter anderem am Bau von Werkstätten für Jugendliche. Für seine Arbeit wurde er bereits mit dem Ehrenbrief des Landes Hessen ausgezeichnet. „Er verbindet ehrenamtliches Engagement mit fachlicher Kenntnis und dem Einsatz für die Mitmenschen“, fasst Cyriax zusammen.

Sein Cousin Richard Kaus war und ist den Angaben zufolge ebenfalls in zahlreichen Bremthaler und Eppsteiner Vereinen und Initiativen engagiert. **So war er 16 Jahre Vorsitzender des Gesangvereins „Liederkranz“** und sechs Jahre Vereinsringvorsitzender in Bremthal, gründete den Bremthaler Heimat- und Geschichtsverein und wirkt seit sechs Jahren im Vorstand des Verschönerungsvereins Eppstein; dabei hält er Wanderwege instand, pflegt Parkbänke und ist auch in der Pflege des Bergparks Anna engagiert. Wie sein Cousin unterstützt auch er den Verein Ostafrikahilfe. Für seinen Einsatz erhielt er 2017 die Bürgermedaille Eppstein. „Wenn die Eppsteiner oder ihre Besucher Freude am Wandern rings um die Burgstadt haben, dann haben sie das auch Richard Kaus zu verdanken“, so Cyriax. Er habe mit seinem Engagement etwa im Heimat- und Geschichtsverein dazu beigetragen, die Identifikation der Bürger mit ihrem Heimatort Bremthal zu stärken.